
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

持続性の高い地域づくりについて 
皆さんと一緒に考えていきたい！ 

岩倉市は交通の便もよく、コンパクト
で人と人との距離も近く良好な関係で
住みやすいまち。各小学校区でいろん
な特徴がありますが、曽野小校区は田
園風景が広がり、2 つの駅もあって利
便性も高い地域であると思います。 

地域では区長さんをはじめ区の役員さん、民生委員さん、消
防団など様々な方に活躍いただいていますが、担い手が不足し
ている状況があります。70 歳近くまで現役世代で地域に手が
回らなかったり、1 世帯当たりの人数が減り、地域の住民同士
のつながりも希薄になってきていると思います。 
右肩上がりの時代から少子高齢化の時代になり、行政サー

ビスも今までのようにはできなくなっています。こうした中で、地域
で安心して暮らし続けていくためにどうしたらいいかは、非常に大
きな課題だと感じています。課題解決のために他市でも様々な
取り組みがされていますが、岩倉で成功するとも限りません。行
政が決めて解決するものではないと思っています。この正解がな
い問題は、地域の皆さんと一緒に考えていくことが大切だと思っ
ています。時間をかけながら進めていくことになると思いますが、
皆様の思いを出し合い情報を共有しながら、解決に向け、次の
ステップにつなげていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

■ 趣旨説明 
未来寄合の趣旨は？ 安心して住み続けられる地域・
活気ある地域にしていくための対話の場を用意します。 

どうやって進めるの？ 昨年度から 2年かけて各小学校
区２回程度ずつの「未来寄合」と市全体でのフォーラム
を開催し、地域づくりの方向性について展望します。 

■ 前提条件の共有 
岩倉市や曽野小校区の人口・

世帯数、人口構成、高齢者の一
人暮らし率、児童数推移、交通
事故・犯罪の発生状況、地域の
地縁組織や団体などをまとめた
「地域カルテ」を市から紹介。全員
で共有しました。 

未 来 
寄 合 

出会い・ふれあい・語り合い～みらいよりあい 

「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み・弱み」 
 

「未来寄合① in 曽野小学校区」開催！ 
10月 7日土曜日の午後、曽野小学校 2階のふれあいルームにて、地

域の課題を解決し、持続可能な地域づくりに向けての対話の場「未来寄合
in曽野小学校区」を開催。様々な分野で活躍されている市民のみなさんを
はじめ、サポート職員、事務局スタッフも含め、参加者は 60名でした！ 
初回となったこの日、久保田市長のあいさつのあと、開催趣旨や地域の

実情を知る統計情報（地域カルテ）などを共有。次に、ときほぐしタイムで
より良い話し合いのための関係づくりをしたあと、10 グループの円卓に分かれ
て曽野小校区の「強み＆弱み」について付箋を貼り出し意見交換。最後に
「なったらいいな！こんな学区」をまちづくり川柳にして発表しました！ 

 
 

■ ときほぐし（アイスブレイク） 

市長あいさつ 

簡単なゲームや、参加者同士のコミュニケーションを通し
て話のしやすい雰囲気づくりをしました！ 

曽野小校区の世帯数
は増加傾向。高齢者の
1人暮らし率は 15年で
約2倍！市全域と比較
して、市民活動や地域
活動に積極的な地域
性が伺えます！ 
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交通の便がいい 
田畑が多く自然豊か、のどか 
五条川の桜がキレイ！散歩できる 
地域行事がたくさん 
大きな病院・消防署が近い 
小・中学校がイイ！先生が素敵！ 
子どもが素直！元気！ 
公園がある 
人があたたかい 
歴史がある 
 

10 グループに分かれ、曽野小校区の「強み」と「弱み」を出し合った
あと、「なったらいいな！こんな学区」を川柳にして発表しました！ 

岩倉市役所 協働安全課（須藤・植手） 
TEL（0587）38－5803 
FAX（0587）66－6380 

✉ kyoudou@city.iwakura.lg.jp 

■ えんたくん会議  
「うちの学区ってどんなとこ？～地域の強み＆弱み」 

アンケートより いろいろな世代の方と話すことで知らなかった曽野小
の魅力を知ることができた／地域のことを皆で考えるといろいろな発見
があるなと思いました／曽野小区にはステキな方がたくさんお住まい
で、その皆さんのお力で曽野小区がステキなんだなと思いました  ほか

 

その他…●町と自然のバランスがいい●買い物が便利●学校、保
育園、幼稚園が近い●スクールガードさんがたくさん●サロンが活発
●古い方々が多く、横の連絡が取れる●子どもたちがあいさつしてく
れる●元気な高齢者が多い●他地区と比べ若い世代が多い  など 

その他…・●外国人の生活のサポート、助け合い●学校の先生の負
担が多い●通勤時に道が混む●大手銀行がなくて不便●ふれあい
ができるカフェ、集まる場がほしい●学生が自習できる場が欲しい●町
内会に参加してもらえない●元々の人と新しい人との交流不足  など 

道が狭い！一方通行が多い 
少子化・高齢化・空家の増加 
近所づきあい・交流が減った 
災害が不安 
子ども会の参加者が減っている 
買物が不便・お店が少ない 
子どもの遊び場が少ない 
地域の担い手不足 
子育て支援がまだまだ 
夜暗い 
 
 

弱み・課題（ここはどうかな？） 
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強み・自慢（ここはイイネ！） 

 


